

Gemeinderätin Dipl.-Museol. (FH) Christine Braunersreuther

Donnerstag, 16. Feber 2023

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 16. Feber 2023

An Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler

Betrifft: **Ehrengrab am Schlossberg**

Sehr geehrter Herr Stadtrat,

In der Gemeinderatssitzung am 9. Juli 2020 stellte ich den Antrag, dass das Ehrengrab von Rudolf Hans Bartsch umgebettet oder zumindest mit einer Hinweistafel kontextualisiert werden soll. Denn Bartsch ist als früherer Unterstützer nationalistischer Strömungen und Verfasser von fragwürdig heimatromantischen Schriften sowie Kriegspropaganda von der Historiker:innenkommission in der Liste der bedenklichen Personen für die Benennung von Straßen und Plätzen geführt. Die Abdeckung seines Ehrengrabes „ziert“ ein Gedicht von J.F. Perkonig, der wie Bartsch Mitglied der RSK war und ebenfalls glühender Nationalist.

In der Beantwortung des Antrags wurde die Umbettung abgelehnt. Es wurde jedoch versprochen, dass bei der Grabstätte eine Zusatzbeschilderung mit eindeutiger Erläuterung angebracht werden soll. Dies ist leider bis zum heutigen Tage nicht geschehen.

Im Namen des KPÖ-Gemeinderatsklubs stelle ich daher folgende

Frage

Sind Sie bereit sich dafür einzusetzen, dass die bereits 2020 versprochene Kontextualisierungstafel zum Ehrengrab von Rudolf Hans Bartsch beim sog. Ägyptischen Tor an den Stallbastei baldmöglichst angebracht wird?